

Lo que informa el Sr. Ministro de Seguridad Pública de su viaje a Orotina

El Ministro de Seguridad Pública estuvo en Orotina a enterarse de los daños causados por los temblores y situación económica en que ha quedado aquel vecindario.

Fueron totalmente inutilizados los pocos edificios públicos y particulares, que hay allí de construcciones sólidas; sufrieron también algunos pocos de madera, deteriorados por el uso de los años.

Agrega:—A juzgar por esos defectos materiales y el estado

de evidente y manifiesta excitación nerviosa en que ha quedado la mayoría de los vecinos, las conmociones tectónicas debieron ser allí de una violencia extraordinaria.

Aterrorizados por esos fenómenos sísmicos, casi todos los labriegos establecidos en la región sur de Orotina abandonaron sus hogares y hanse concentrado en aquella población, por lo que ha surgido allí un problema social, de pobreza, que urge remediar y en esto se

está ya. Para que nuestros campesinos, tan apegados, como lo son todos ellos, a sus casitas, a sus cercos, bueyes etc., se hayan visto precisado a abandonar sus haberes, muy seria tuvo que ser aquella situación.

Preséntase allí otro problema, de salud pública; casi todas esas gentes sufren de paludismo y por la vida que han hecho últimamente de pobreza y al aire libre, han empeorado de salud; ya son atendidos por

una sección de empleados del Departamento de Anquilostomias, que a iniciativa mía encuéntrase ya fungiendo en Orotina y atediendo debidamente a esos pacientes.

Son esos los únicos damnificados de la República que necesitan de auxilios de boca, y considero que hacen bien los cartagineses en seguir comprando viveres, como lo han hecho hasta aquí, para enviar a aque- llas pobres gentes en desgracia.

El tren de Esparta le mutila un pie a un peón del Ferrocarril al Pacífico

De Puntarenas:

El jueves próximo pasado a eso de las 19.30 horas, en la línea del tren, unos dos kilómetros antes de llegar a la estación de Esparta, se registró un doloso y desgaciado suceso, de cual fue víctima el señor Ricardo Villalobos, quien trabajaba como peón del F. C. al P. en el desvío.

Caminaba el tren a gran velocidad, yendo en él como pasajero el señor Villalobos, quien siempre que viajaba en el ferrocarril tenía la peligrosa

costumbre de tirarse frente al lugar donde su casa está situada, haciéndolo de esta vez con tan mala suerte, que una estiva de leña lo recibió, rechazándolo hacia el tren, que le mutiló el pie izquierdo completamente.

Inmediatamente fue auxiliado por los mismos empleados del tren, siendo trasladado esa misma noche al hospital de esta ciudad, en donde el doctor Acosta le practicó la operación y demás curaciones del caso.

Sentimos tan doloroso acontecimiento.

Envío de fuerzas de policía a resguardar intereses de una compañía americana

Lo del incidente provocado por la "Guanacaste Development Co." arrendataria de la Sacra Familia Gold Mining Co. poseedora de los terrenos que fueron de la River Plate, y de la cual compañía son representantes y gerentes aquí, los señores Sinclair y Gordon, es algo serio, por cuanto, declaran esos señores empresarios americanos, que se les deniega justicia por una parte, y no se les

garantiza la propiedad e intereses por otra.

Dentro de aquel fundo en el cantón de Cañas, encuéntrase las minas de oro del Libano, industria que explota la misma compañía y que hoy tiene, en paro, por cuanto sus gerentes señores Sinclair y Gordon temen se repitan hechos pasados de asaltos a aquellas propiedades; ellos dicen estar en po-

siesión de infomes para tener tal sospecha, y así lo han manifestado oficialmente al Gobierno.

Por otra parte, quejense aquellos señores de allanamiento que hacen en aquel terreno la mar de gentes, que están despojando las montañas, indebidamente, de las maderas preciosas, lo que representa para la compañía un perjuicio muy

considerable. Por lo pronto, el señor Ministro de Seguridad enviará hoy a aquellos lugares veinte policiales de esta capital a cuidar y defender los intereses de la referida compañía.

Estamos en posesión de muchos otros interesantes datos referentes a estos acontecimientos, de los que informaremos próximamente y comentaremos

En Tres Ríos se liquida el café a 80 colones

Con gran satisfacción para los pequeños productores, que son los más, debemos anunciar hoy que en Tres Ríos, don Santiago Alvarado está liquidando el café a (₡ 80.00) ochenta colones, y que siendo el señor Alvarado uno de los cafetaleros que mayor cantidad del pro-
ducto ha comprado, no cabe duda de que esta justa tasa se hará extensiva en todo el país, ya que los rendimientos, calculados de acuerdo con las ventas en el exterior, no bajarán para los exportadores de un veinte por ciento.

Con gran satisfacción para los pequeños productores, que son los más, debemos anunciar hoy que en Tres Ríos, don Santiago Alvarado está liquidando el café a (₡ 80.00) ochenta colones, y que siendo el señor Alvarado uno de los cafetaleros que mayor cantidad del pro-

Fallece el banquero Mr. James G. Pearson

Ayer, a las once horas, en el Golf Club, mientras jugaba una partida de tenis con sus amigos Mr. Reardon y Mr. Pirie, le sorprendió la muerte a este distinguido caballero Mr. James G. Pearson, Socio Gerente de la casa bancaria Sasso y Pirie Sues; gozaba entre nosotros del aprecio y estimación a que se había hecho acreedor en su larga permanencia en el país, dadas sus prendas personales y la caballerosidad de sus actos que pusieron de relieve su noble espíritu.

cadáver, fué embalsamado para ser enviado al Canadá al lado de los suyos.

La Noticia, que comparte de todo corazón esta honda pena y que conoce lo que significa para nuestra sociedad la pérdida irreparable del caballero cumplido, que hizo de Costa Rica su segunda patria; presenta muy respetuosamente su pesar a la distinguida viuda, para quien pide cristiana resignación, haciéndolo extensivo a la firma bancaria de Sasso y Pirie Sues, hoy de duelo.

NOTA DE DUELO

Ayer tarde se verificó el entierro de la que fué doña Rosa Minguella, v. de Ferrer, fallecida en las primeras horas del mismo día en esta ciudad.

Los funerales se oficiaron en la Iglesia del Carmen, de donde salió a cortejo para el Cementerio General, formado por numerosas personas.

Por tan sensible definición presentamos nuestro pésame a los deudos de la extinta, especialmente a los hijos doctor don Mariano Figueres y señora, don José Urgellés e hijos, don Álvaro Terán y señora y don Agustín Penón y señora.

Por disposición expresa de la extinta, la familia doliente rogó que no se enviaran ofrendas florales.

Trasladado al Hospital su

Gestiones para anular una disposición legislativa

Calmadlos ánimos y vueltos los espíritus a la buena flexión, adviértese que algunas de las leyes de emergencia, últimamente emitidas, carecen de fundamento y, sobre todo, en lo económico, de utilidad pública. Bien está —coméntase por ahí— que para los efectos de una reconstrucción rápida, se libere de impuestos fiscales aquellos materiales que no se produzcan en el país, pero abandonar en Costa Rica, nación nueva y de lento surgir, la política proteccionista, que vale a obstaculizar el desarrollo de sus industrias con evidente e intenso detrimento de la riqueza nacional; tal resulta de la disposición legislativa que

declara libre de imputación la madera. La carencia de buenas vías de comunicación, los altos jornales y lo elevado de las tarifas por fletes ferrocarrileros, imponen los altos precios de la madera; sin embargo, puede asegurarse, que la extranjera que se importe, no resultará mucho más barata que la nacional, con la circunstancia de que los dineros que se inviertan en ese material extranjero volarán del país, mientras que los otros quedarán aquí, estimulando el fomento de aquella industria y robusteciendo la riqueza pública; de consiguiente, no vale la pena la economía mezquina que se ha-

ce en relación con los intereses financieros nacionales, que se sacrificarán.

Por estas y otras considera-

ciones de carácter económico como político, los madereros gestionarán sea anulada aquella disposición del Congreso.

Fluctuaciones del Cambio

Abrieron los Bancos girando:

Nueva York	406%
Londres	348
París	105
España	260
Italia	89
Suiza	352
Bélgica	85
Berlín	407
Amsterdam	37.50 oro am.

Cotización de la moneda extranjera, en colones:

Libra esterlina	₡ 17.40
Franco	0.21
Peseta	0.53.15
Lira	0.17.80
Franco suizo	0.70.40
Franco belga	0.17

El franco ha subido en los últimos quince días 33 puntos.

El dulce sufre una nueva alza de precio

El dulce, que constituye un artículo de primerísima necesidad en el hogar del pueblo, su finó en la presente semana una nueva alza en su precio.

La cantidad llegada a Alajuela el martes pasado fue escasa y esto unido a la demanda del comercio en el deseo de almacenar una cantidad regular, a fin de resguardarse de posibles nuevas alzas, o escasez del artículo, dio por consecuencia lo que el precio subiera. Esto será motivo suficiente

para que muchos explotadores de la situación, eleven aun más los usurarios precios que algunos comerciantes tienen.

Las cotizaciones en Alajuela se hicieron entre ₡ 126 y 132 los cien atados, o sea unos 6 puntos sobre el precio a que se vendió la semana pasada el artículo.

Se espera que en la próxima semana vuelva a bajar, pues algunos trapiches que no trabajaban, en la presente lo hacen activamente.

Se encuentra obstaculizada la navegación en el Tempisque y sus afluentes

Desde hace tiempo que la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya viene dando cuenta al Gobierno del Estado en que se encuentra el Río Tempisque y sus afluentes, que dificulta la navegación, debido a los bajos que se están formando en ellos.

En la desembocadura del Tempisque apenas ha quedado un pequeño canal, por donde con dificultades apenas pueden pasar las embarcaciones, habiendo peligro de entrar por allí durante la marea baja. Para muestra de lo que suce-

de muy a menudo, va el siguiente caso:

La lancha Miravalles estuvo embotellada tres días en el pierrecito de Ballena por falta de agua para poder salir del río, no obstante haber intentado hacer el viaje de regreso a Puntarenas al subir la marea, siendo imposible efectuarlo porque los bajos no le daban paso.

Calcúlese la molestia que es un atrazo de esa naturaleza a los pasajeros que viajan en caso semejante y los perjuicios que puede acarrearle en un atrazo de esta índole.

El crimen de hoy

En Quebrada, caserío del distrito de Piedras Negras, provincia de Alajuela, Julián Delgado dió tan tremendo golpe de palo en la cabeza a José Portas,

que posiblemente, y a su consecuencia haya muerto ya ese hombre.

Esto ocurrió en la mañana de hoy.

Derrumbe en La Garita

ATENAS, 20. — En la carretera nacional, en La Garita, temblor de esta mañana a las cuatro horas, produjo un enorme derrumbe que obstaculizó el tráfico por aquella vía; miles de toneladas de tierra y piedra cayeron en el Río Grande, formando una gran presa que

más tarde las fuerzas de las corrientes destruyeron.

Ese temblor sintióse en aquella zona intensamente violento, en cambio aquí fué suavísimo. Fenómenos son éstos que no nos explicamos.

CORRESPONSAL

Murió por desnucamiento

El joven Eloy Sánchez, de 22 años de edad, recién casado, vecino de la villa de San Pedro del Mojón, y empleado de la compañía del tranvía, — revisador de instalaciones eléctricas, fue víctima de una desgracia.

Sánchez hacía reparaciones en un transformador en lo al-

to de un poste en la estación del Ferrocarril del Norte en San Pedro; a un golpe de corriente eléctrica cayó de arriba, desnucándose; murió instantáneamente.

Este sensible suceso, que nosotros deploramos mucho, ocurrió hoy a las once horas.

La escuela de Aranjuez será terminada pronto

A consecuencia de haber ocasionado los temblores serios desperfectos en varios edificios escolares, se proyecta dar pronta terminación al de Aranjuez, a fin de que con él se llenen parte las necesidades que esos temblores han ocasionado.

Esa terminación se hará por cuenta del Gobierno, puesto que la junta especial que edifica aquella escuela, apenas cuenta con reducidos fondos con que llevar los trabajos despachosa-

mente, y en esa forma no los terminará antes de seis meses.

El edificio escolar de Aranjuez está techado en su mayor parte.

Falta cerrarlo a los techos y el trabajo que resta para ponerlo en condiciones de uso podría terminarse en cuatro semanas, pero cuadruplicando los operarios que allí trabajan, y el material que actualmente se gasta.

El impuesto sobre la renta

Ciudad de México.—A partir de marzo todos los residentes en México, inclusive extranjeros, deben pagar un impuesto sobre las entradas que exceden de 100 pesos por mes. Se cobrará un por ciento sobre las entradas que oscilen entre 100 y 250 dólares; uno y cuarto por ciento sobre las entradas entre 250 y 500 dólares; uno y medio por ciento sobre las entradas entre 500 y 750 dólares; uno y tres cuartos por ciento sobre las entradas entre esta última suma y mil dólares y se cobrará un dos por ciento sobre las entradas que excedan de dos mil dólares por mes.

Dr. Alejandro Monteros.
Médico-Ciudadano
Despacho: Frente a la Segunda Sección de Policía.
Horas de Oficina:
DE 2 A 5 P. M.

PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DIA
Todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (París). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

TRAPOS VIEJOS PERO LIMPIOS SE COMPRAN EN ESTA IMPRENTA

Voto de confianza

Renunció el Fiscal de la Cooperativa de Obreros para construcción de casas baratas, señor Herrera, por los ataques de prensa que le ha hecho uno de sus consocios, el síndico señor Marín; la directiva de aquella sociedad dió un voto de confianza al señor Herrera; no le aceptó la renuncia.



Comentarios y censuras a la labor de la prensa

Las pérdidas sufridas por el comercio

Las actuales emergencias han sido fatales para el comercio, especialmente para el importador, por ciertas anomalías que han afectado su crédito.

Debido a las primeras alarmantes noticias transmitidas de aquí, en que se daba el país por destruido, los industriales estadounidenses y europeos se pendieron el envío de mercancías, circunstancia que afecta los intereses de los almacenistas importadores, fuera de que aquí, por razones del pánico y paro de trabajos en la primera quincena del mes, las ventas han bajado un ochenta por ciento; este extremo de la cuestión nos fue ayer demostrado prácticamente por un señor almacenista que nos mostró sus libros comerciales para enterarnos del movimiento de su almacén durante aquellos primeros quince días del mes. Lamenta ese caballero, que es persona apreciada y distinguida la forma poco atinada y prudente de cómo procede la prensa aquí en casos tales, sembran-

do en todos los ánimos el pánico y la confusión con sus exageradas y alarmantes informaciones. De las exabruptas noticias transmitidas al exterior, yo no culpo a los corresponsales de la prensa extranjera, que ellos no hacen más en esos casos que constituirse en simple eco de las informaciones de la prensa nacional; en una palabra, no han hecho más que copiar y transmitir lo que a aquel respecto informaran los diarios de San José.

Y luego, lo que han gastado en cables la gran mayoría de los elementos de las colonias extranjeras, contestando a otros recibidos de todas las naciones del mundo preguntando por la suerte que en la hecatombe corrieran sus deudos, lo que demuestran cuán exagerada mente terroríficas debieron ser las noticias que de los terremotos y sus efectos circularon por todos los países del orbe. Sirva lo ocurrido de experiencia y que el caso no se repita.

INTENTO DE ROBO EN UN ALMACEN

Anoche intentaron robar en el almacén de muebles de los señores Hernández y Gómez, situado 125 varas al norte de la Iglesia del Carmen.

Para entrar en el almacén rompieron la puerta de la calle, y una vez dentro, los que tal hicieron la dejaron apenas cerrada, pero el viento la abrió de par en par.

Esta circunstancia hizo que el policial de línea notara que la puerta abierta, y al asomar

se al interior del almacén para ver si había allí alguno de los dueños, notó que dos individuos que se encontraban en el interior echaron a correr.

Eso fué suficiente para darle a entender al policial que se trataba de un intento de robo, y tocó alarma con su silbato.

Pronto llegaron otros policiales y se procedió a hacer un registro en aquel almacén, lográndose detener a un individuo, no así al compañero, quien pudo escaparse.

Los temblores de ayer

De la 1.30 horas a las 11 horas de hoy, han ocurrido siete temblores de intensidad entre III y IV y que han alarmado a la población.

Los telegrafistas comunican al Director del ramo, refiriendo se al temblor de las 4 hs. que fue de intensidad V y oscilatorio:

LIMON: Aquí no ha temblado ni hoy ni anoche.

PUNTARENAS. — Temblor fuerte a las 4 horas.

GUAYABO. — (Entre Villa Colón y Puriscal). Temblor intensamente fuerte.

PURISCAL.—Débil.

HEREDIA.—Débil.

BUENAVISTA. — (San Carlos). Fuerte.

OROTINA.—Fuerte.

DOTA.—No se sintió.

Local para el Palacio de Justicia

El Palacio de Justicia es uno de los edificios públicos que se encuentran más dañados. Tal como quedó, no admite ni siquiera reformas. Hay que demolerlo.

Este edificio viene dañado desde los temblores de 1889. En 1910 se rajaron las paredes, que se habían salvado de la anterior catástrofe y ahora los daños aumentaron considerablemente.

Como por otra parte, el edificio resultaba ya insuficiente para contener las oficinas de la Corte Suprema, conviene levantar otro, que se ajuste a las necesidades del día.

Por eso está en proyecto edificar un nuevo Palacio a la Corte Suprema de Justicia, en el antiguo Liceo de Costa Rica, en el que hoy están los viejos casuchones que ocupan las alcaldas, El Registro de Policía y el Museo Nacional.

El local para este edificio se ha dispuesto que sea el que fué antiguo Liceo de Costa Rica, en el que hoy están los viejos casuchones que ocupan las alcaldas, El Registro de Policía y el Museo Nacional.

Ese terreno mide casi una manzana y está en lugar bastante apropiado para situar allí los despachos de dicho Poder Judicial.

Obolo del Sr. Ministro de México al fondo de damnificados

Excmo. Señor:

El señor don Eduardo Castro Saborio, miembro de la Junta Nacional de Socorros, entregó a ésta un giro de cuatro mil colones (¢ 4,000.00) con que V. E. contribuye al socorro de los damnificados por los últimos terremotos habidos en Costa Rica.

La Junta Nacional en su sesión de anoche, consignó un voto de agradecimiento a V. E. por tal acto de caridad, y yo, al cumplir el mandato de esta Corporación, rindo también

las gracias a V. E. y tengo la honra de suscribirme, con toda consideración,

su muy atento S. servidor,

El Presidente de la Junta Nacional de Socorros,

ALEJANDRO VARGAS

Al Excmo. Señor Don Eduardo Ruiz, Ministro de México en Costa Rica.

S. M. San José, 19 de marzo de 1924

El sabio Mr. Sapper no es vaticinador

No es cierto que el sabio alemán que nos visita, Mr. Sapper, haya pronosticado ningún caso en clase de fenómenos sísmicos.

A este particular, —cuéntase en corrillos,— ALGUIEN le entrevistó, preguntándole:

—¿Podría U. decirnos algo del futuro de este país acerca

de los temblores y terremotos? A lo que Mr. Sapper, contestó:

—No soy vaticinador de temblores, ni por tal me tengo; ser profeta, créame Ud. que es los terremotos de Messina, San Francisco, Japón, Costa Rica (en 1910) y otros, no hubieran tenido víctimas....

Lo que informa el Sr. Director del Liceo

En estas circunstancias, en que aún prevalece la tempestad sísmica, considero imprudente abrir el Liceo para reunir en sus aulas 500 alumnos; de cual quier pánico podría sobrevenir sensibles desgracias, que quiero evitar, mejor dicho, de las que no quiero asumir responsabilidades. Quince o veinte días

más de asiento para los estudiantes, no es circunstancia que atrasen sus estudios, tiempo que se puede reponer suprimiendo las vacaciones de julio y parte de las de diciembre próximo. Posiblemente el lunes próximo dará comienzo a los exámenes de aplazados.

ALVARO H. HIZMAN
Pasante de Abogado
Bufete de los Licenciados Mariano Alvarez Melgar, Raúl Gurdán y Evarado Gómez
San José

MUSTEROLE
WILL NOT RUST

Contribución hecha por la colonia china de Limón para los damnificados de los temblores

Juan José León	300.00	mas)	100.00
Seng Lung Tay	100.00	Rafael Sánchez (Moín)	75.00
Jose On Wemon	100.00	Montero Ching, (Siquil-ros)	100.00
Wang Sing Lee	75.00	Emmanuel Ho	100.00
Wan Chong Lee	150.00	Kong Sing Lee	75.00
José León Chang	75.00	José Charles	50.00
José W. Ching	25.00	Lee Yaw	75.00
Wéin Coto	50.00	Joaquín León Yee	25.00
Jaimes Lijmay	50.00	Ramón Machado	25.00
Wan Peng	50.00	Lee Tom	50.00
Wang Chong Kee	100.00	Benjamin See Pir	75.00
Luis Ayce Lew	75.00	Shing Kee Lee	75.00
Wittie Pong	25.00	Young Wong	10.00
Kang Lee	75.00	Antonio Shing Lee	75.00
Kang Ong	50.00	On Sing	50.00
José Chang	25.00	William Russell	25.00
Kong Lee	10.00	José Sing	10.00
Joaquín Ching	75.00	José Ho	25.00
See Lee Wo	10.00	Mang Lee	50.00
Kong Lung	30.00	Hing Chong	15.00
Yap Hing	50.00	See Ya, Lee	30.00
Shing Lee Wo	50.00	Manuel Estrada	50.00
Kong Lee Hno.	50.00	Wing Chong	25.00
Wan Chong	40.00	Wilson Way	50.00
José Sing	25.00	Lee Kee	50.00
Wang Wee	25.00	Fang León	25.00
Wang Yung	25.00	Fang Wo	50.00
Lee Fook Hno.	50.00	Sow Sánchez	25.00
José Hing Lee	25.00	Yee Wo	10.00
José Ann	15.00	Hop Sing Lung	75.00
Wan Benchu	10.00	José Ashig	75.00
Wu Lung	50.00	José Kong	75.00
Wan Feo, León	50.00	José Chon Kong	10.00
Wang Wo Ong	50.00	Francisco Achong	25.00
Wan Ho	25.00	Wing Sang Lung	15.00
Vito Ho	15.00	Juan José Lee	10.00
Lop Ho	50.00	Chaw Cheong	15.00
Antonio León Hno.	100.00	Sang Chong	20.00
Wan Ho	75.00	Juan J. Meng	5.00
José Yang Wo, (Germania)	50.00	José Sing H.	10.00
José A. Tank, (Tucurrique)	10.00	José Acón	5.00
Juan Sánchez (Las Lo-			
TOTAL			\$ 3990.00

PONGA ATENCION AL EPICENTRO!

El epicentro de toda persona, hoy día, son los resfriados y dolores en el cuerpo.

¿Quiere usted epicentrar esos dolores? Frótese con

MUSTEROLE

EL SINAPISMO IDEAL

Le venden en todas las boticas y farmacias importantes.

Noticias del exterior

Tex Rickard y el caso Daugherty.

TEXAS CITY, 18.—Tex Rickard, famoso empresario internacional de boxeo ha sido llamado a declarar a la Comisión del Senado que está efectuando una investigación del Departamento de Justicia.

Por fin se entregará el famoso desertor a las autoridades.

WASHINGTON, 18.—Norman Haggood, editor del "Hearst International Magazine" informa que el desertor americano Grover C. Bergdoll ha consentido en volver a América a cumplir su condena en las prisiones federales. Bergdoll volverá a los EE. UU. bajo la insinuación de la "Legión Americana".

Firpo se retira del boxeo

BUENOS AIRES, 18. — Luis Angel Firpo ha anunciado su intención de retirarse del ring después de la próxima pelea que se celebrará el 5 de Abril.

Match de boxeo

ST. PAUL, 18.—Gene Tunney, Campeón de boxeo americano de peso mediano derrotó a Jimmy Delaney en un match de 10 rounds verificando en esta ciudad.

Nuevos desarrollos en el caso Daugherty

WASHINGTON, 18. — Gerald O. Holdridge, exagente del Departamento de Justicia ha manifestado a la Comisión que investiga el caso de Daugherty, que el Procurador era cómplice de una conspiración para exhibir las películas del match Dempsey-Carpentier.

El cambio en New York

Libras	\$ 4.2864
Francos	0.0600
Liras	0.0490
Florines	0.3689
Canada	0.9683
Peso argentino	0.7668

Propiedad petrolera en manos de Curadores

LOS ANGELES, CALIF., 18.—Han sido nombrados dos curadores para preservar el statu quo en la reserva naval de Elk-Hill, después de haber entablado el Gobierno un juicio pidiendo la anulación de las concesiones dadas a Edward L. Doheny. El contra-almirante Harry H. Rousseau fue nombrado por el Gobierno y J. C. Anderson, presidente de la Pan American Petroleum Co. fue nombrado por la compañía petrolera.

El Congreso aprueba la bonificación a los soldados

WASHINGTON, 18.—Desafiando al Presidente Coolidge y al Secretario Mellon del Tesoro, la Cámara de Representantes aprobó la nueva ley de bonificación para los soldados por 355 votos contra 43 y la pasó al Senado.

Causa ansiedad el estado de salud del Papa.

LONDRES, 18.—El correspondiente en Roma del "Daily Express" informa que el estado de la salud del Papa está causando gran ansiedad. El Papa sufre de Arterio-esclerosis.

Vuelo alrededor del mundo

MATHER FIELD, SACRAMENTO, CALIF., 18.—La primera etapa de un vuelo alrededor del mundo de 30.000 millas que se proponen hacer aviadores del ejército americano fue terminada hoy con su llegada a ésta. Habían salido de Santa Mónica en la mañana.

Venta del "New York Herald"

NEW YORK, 18.—El "New York Herald" que publica R. A. Munsey ha sido vendido a Ogden Reid y será combinado con "La Tribuna". El precio de la compra también incluye la edición europea del Herald que se edita en París.

Baile de Fantasía

La colonia panameña residente en Cartago desea de contribuir a mitigar la penosa situación por que atraviesan los damnificados por los últimos temblores, ha dispuesto celebrar el sábado próximo 22 del corriente en los salones del Club de Cartago un Baile de Fantasía.

Con este objeto se invita a todas las personas que acostumbren asistir a las fiestas sociales del Club.

Las señoras y señoritas organizadoras de este festival de beneficencia han encargado a los señores José Francisco Peralta, José Rafael Peralta, Ricardo Rivera y Victor M. Monge para que extiendan las invitaciones a los caballeros que las soliciten.

EL COMITE.

Doña Melida Lacayo de Feuillebois, doña Bertilda Vallarino de Vallarino; doña Manuelita Vallarino de Morrice; señorita María Teresa Vallarino.

NOTA: La cuota para caballeros será de \$5.00 y \$2.00 para señoras y señoritas.

Papel para periódico

28 X 42

En esta Admistración se vende, a los precios más bajos de plaza papel 28 x 42, para periódico.



Notas oficiales

Se consultó en confidencialmente ex Rio Cuarto, jurisdicción de Grecia, la pena impuesta a los reos Quirles y Teodorico Vargas Azofeifa. —Se nombró a Federico Sagura Cambrenero Agente de Policía de San Pedro de Barba en reemplazo de don Alejo Montero Conejo. —Se concedió permiso a la Junta Edificadora de Altaro Ruiz, para celebrar tres turnos a beneficio del templo del lugar. —Se aceptó al doctor Octavio Williams su renuncia de los cargos de Director del servicio de Asistencia Pública y Médico del Pueblo de Santa Cruz.

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

Honor a quien lo merece

Nosotros, los que firmamos, todos empleados en el departamento de Higiene, en el servicio de acarreo de basura, hacemos constar que es tanos sumamente agradecidos con don Carlos Marín por su actitud en nuestro beneficio, demostrando su verdadero carácter y el amor desinteresado por las clases trabajadoras. Hemos premiado esa acción con medallas de oro, pero hemos dado al César lo que es del César, y el señor Marín llevó la principal condecoración no es justo que se apropie otro del mérito ajeno. El señor Herrera quiere tener ese mérito pero hacemos constar que el señor esfuero fue simplemente como ayudante, pero toda actuación y todo el trabajo ha sido del señor Marín quien valientemente ha arrojado las ira de los que se creen perjudicados en sus intereses.

El Gremio de Acarreadores de Basuras de San José

PARASITOIDE

'ZUÑIGA'

Espuisa las lombrices, amebas y solitaria.

Pida instrucciones en la

BOTICA TROPICAL

ESTACION DEL NORTE

SAN JOSE

MOVIMIENTO DIARIO

ACUMULADOS

Alfredo, legítimo de Sélmo Heredez R. y Juana Jaramillo M.
Claudio, legítimo de Juvenal Vala S. y Dora Rojas B.
Margarita, legítima de Maximiliano García S. y María del Carmen Mora Q.

Ramona, legítima de Ricardo Véliz A. y María Zúñiga C.
José, legítimo de Abdón Brenes y Juana Salazar S.
José, legítimo de Joaquín Laiz y María Isabel Méndez R.
María, legítima de Marco Tulio Gerson P. y Josefa Solano G.
Delfina, legítima de José María Gomez M. y Mercedes Casquito, no apellido.
Melina, de Selmira Valverde.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

ENTRADAS

Angelina Moreira, de San Vicente.
Bernita Chacón, de San José.
Manuela Chaves, de Montes de Oro.

Ernestina Espinosa, de San José.
Bel Miranda, de Heredia.
Enrique Mata, San José.
Ibel Paniagua, de Tres Ríos.
Emael Osta, Rio Segundo.
Elnas Alfaro, de Alajuela.
Juan R. Molina, de Santa Cruz.
José Arguedas, Santa Ana.
José Vargas, de Santo Domingo.
José Luis Jiménez, Desamparados.

Joaquín Segura, Turricóreas.
José Sandoval, Coyolar.
Roy Méndez, Coronado.
Gabriel Herrera, Turrialba.
José Sandoval, Coyolar.
Roy Méndez, Coronado.
Gabriel Herrera, Turrialba.
Esteban Quirós, Paraíso.

SALIDAS

José Vargas H., de Limón

FRANCISCO GARCÍA Q. LA FÍOR.

Vicenta López, 23 Millas.
José Sánchez P., Florencia.
Pastor Ugalde, Pedivale.
Carolina Espinosa, Heredia.

PASAPORTE

Manuel Rodríguez B., para Panamá y Cuba.
Guillermo Gallegos, señora y familia, Jorge Gallegos, para Chicago.
Luis M. Aguilá, para Nicaragua.
Rosa Barrantes H., para Panamá.
Pastora Araya, para Panamá.
Anta O. de Quesada, Colón.

DEFUNCIONES

PKar Vega, 40 años, San José.
Eulalia Bustamante, 1 año, San José.

VISTAS PARA EL JUEVES

SALA PRIMERA

Ordinario, Roberto Martín C. contra G. S. Cornick, a las 13 horas.
Ordinario, Elisa Padilla contra Juan Ramón Briceño, a las 14 h.

SALA SEGUNDA

Fidel Villalobos Casacante, homicidio, a las 14 horas.

CASACION

Reinaldo Jiménez Saborio, contra Municipio de Puntarenas, Cl. VII, a las 14 horas.

POR LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA

VOTACION EN CASACION

Causa seguida contra Isidro Vallejo Ján, por el cuasi delito de lesiones inferidas a Adelardo Espinosa u ap. Sin lugar la casación pedida por el defensor del reo.

Ofrecemos a nuestra clientela el famoso betún

MAGNET

TENEMOS DEPOSITO PERMANENTE

JUAN KNOHR HIJOS